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前言

许海峰，注定是一个提起来就让所有中国人热血沸腾的名字。
    从小生活在部队的许海峰，受军中环境的影响和父亲的熏陶，对射击产生了浓烈的兴趣，并立志成
为一名神枪手。
于是，年少的许海峰迷上了打弹弓，并成为一名技巧非常娴熟的弹弓少年。
    父亲复员转业之后，许海峰随父亲回到家乡安徽和县。
正巧，当地也有用弹弓打麻雀的风俗，于是许海峰打弹弓的本领越发高强，几乎能百发百中。
这高超的弹弓技术对他日后参加射击训练，起到了极为特殊的作用。
    然而，上苍却和许海峰开了一个大大的玩笑：当他第一次报名参军时，体检、政审都顺利通过，最
后却因为差几个月不满18岁未能如愿；第二年他成为下乡知识青年，再想参军，但却有了一个规定说
是插队不满3年不能报名；好不容易熬满了3年，征兵办又说他已经超龄了。
    就这样，许海峰只能去当供销社的化肥销售员。
    幸运的是，除了参军，世界上还有射击运动可以实现许海峰成为神枪手的梦想。
    许海峰被借调到安徽巢湖射击队，参加全省的射击比赛，并最终在第4届安徽省运动会上，拿到一个
冠军、两个亚军。
因为他已经20多岁了，错过了专业训练最好的年龄，省队的大门对他关闭了。
    这以后，许海峰开始改练手枪，第一次试射就超过了省男子气手枪纪录9环。
在安徽省第5届运动会上，25岁的许海峰再次夺得了省运会冠军，超过当时省纪．录26环。
    这一次，他终于撞开了省射击队的大门，并成功进入了国家射击队教练的视野。
备战洛杉矶奥运会的集训开始之后，许海峰奉召进入了国家队，并最终在洛杉矶奥运会上，为中国实
现了金牌“零”的突破。
    从弹弓少年到下乡知青，从卖化肥的供销员到体育界冉冉升起的新星，许海峰一路走过无数的坎坷
；从奥运英雄到体育界的领导，他一路取得诸多的辉煌；从拿下中国历史上首枚奥运金牌，取得零的
突破开始，30年的体育梦，引领他踏上了崎岖闪亮、充满泪水和奇迹的道路。
    正是冰与火的考验，铸就了这个永载中国体育史册的名字——许海峰。

Page 2



第一图书网, tushu007.com
<<许海峰的枪>>

内容概要

　　以我国著名射击运动员许海峰的真人真事为素材，再现28年前许海峰在洛杉矶仅以一环优势获得
冠军的惊心动魄一刻，以及五星红旗第一次在奥运会领奖台升起的历史一幕，表现了实现中国奥运金
牌零突破的奥运英雄的成长过程。
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作者简介

　　许海峰，奥运冠军，中国男子射击队运动员，第23届美国洛杉矶奥运会男子手枪
　　60发慢射冠军、首枚金牌得主，同时也是中国奥运会历史上首位冠军得主，打破了中国奥运史上
金牌“零”的纪录。
从教后，他带选手获得两枚奥运会金牌，是名副其实的金牌运动员和金牌教练。

　　王兴东，国家一级电影编剧，中国电影文学学会会长，全国政协委员。

　　代表作《一个人的奥林匹克》《建国大业》和《辛亥革命》，作品《蒋筑英》《离开雷锋的日子
》两次获得“中国电影华表奖”最佳编剧奖和“金鸡奖”最佳编剧奖。

　　王放放，青年编剧、导演、制片人， 担任《辛亥革命》执行制片人。
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书籍目录

金牌、手枪和我的路标——许海峰讲述不为人知的往事
电影文学剧本：许海峰的枪
零的突破：一个民族崛起的精神动力
我们一同成长
中国电影的现实主义回归
一个民族的梦想，一个英雄的传奇
许海峰大事记
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章节摘录

版权页：   插图：   您从美国洛杉矶奥运会回到了家乡，当时是什么情况？
 许海峰：荣归故里。
我是坐火车回去的，下了火车以后，安徽省体委主任一把抱住我，激动得泪水直流。
回和县老家的路上，也是热闹极了。
路两边全是人，一路放鞭炮。
我还记得安徽电视台的一个记者趴在面包车顶上拍摄，车子颠簸得厉害，好几次差点把他从车顶上摔
下来。
那段时间，大概每天都有十几个记者跟着我，不管是到乡下还是县里，走到哪里都是人山人海。
说实在的，那时候真是挺辛苦，我觉得比我每天射击训练要辛苦得多！
每天晚上我都要被折腾到深夜一点才能休息，来看我的人太多了。
没多久，又让我在人民大会堂作报告。
当时体育报一个记者给我准备了一篇稿子，射击队给我准备了一篇稿子，安徽省体委也给我准备了一
篇稿子。
这三篇稿子看完之后，我都不满意，因为里面有一句话提得太多，就是“零的突破”，这句话我很不
喜欢。
 为什么不喜欢这句话？
这是事实啊！
 许海峰：从我的嘴里说出这样的话来，就好像是居功自傲一样！
这不像我的性格！
最后，三篇稿子全都被我否定了，我自己写了一篇。
我要反映的就是我参加比赛的真实经过，实事求是。
 08人生如同子弹出膛 您对用过的哪一把枪最有感情？
 许海峰：当然是拿到奥运冠军的那把枪！
 这是一把注定载入奥运史册的枪。
这把枪的背后有没有一些鲜为人知的故事？
 许海峰：那把枪是瑞士产的。
当年我在上海拿了冠军之后，回到省里汇报时，魏副省长问我有什么困难，我说现在最大的困难就是
装备不行，能不能批点钱，买点进口的装备？
魏副省长后来批了6万美元，给我们买了一批进口枪，把整个射击队装备全部提高了。
我是1983年7月份参加亚洲锦标赛回来以后换的新枪。
当时，再有一个月就要打全运会了，大家都不熟悉进口枪的性能和构造，根本就没法打，所以很多运
动员担心会影响成绩，没有换！
我胆子特别大，下决心换枪。
我觉得运动员就该有一种勇于尝试和勇于创新的拼搏精神，这才是真正的体育精神。
其实，刚换枪的时候，我打得也一团糟，但是，慢慢我就熟悉了，最终在全运会上打出了561环的成绩
。
再后来，我就用这把枪打进了奥运会。
 后来，这把枪您一直带在身边吗？
 许海峰：是啊，射击运动员都会对自己的枪有感情，除非是出现了故障或者是完全到了要被淘汰的阶
段，才会更换！
我那把枪一直用到了1988年，汉城奥运会之后才换了另外一把。
 我想问个问题，您到底是什么时候产生了得奥运冠军这个想法的？
 许海峰：准确说，是比赛前两天。
当时觉得我有可能拿到冠军，但是很快我又把这个念头给压下去了。
比赛之前，运动员的情绪不能有太大的波动，不能想这些，压力太大，只会影响比赛。
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获得金牌只是一个标志，不能代表一切。
任何业绩的质变都来自于量变的积累。
我从打第一只麻雀开始，真的不知道还有奥运会这回事。
但是，打麻雀让我对枪产生了兴趣，对瞄准着迷，做梦都想到部队当神枪手，可三次当兵都遭遇落选
，打击太惨重了。
但我没有放弃射击。
热爱就是准星，意志就是子弹，目标就是靶纸，从决定去做这件事开始，无论遇到什么困难，都坚持
下去，才能够成功。
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编辑推荐

《许海峰的枪》独家展示许海峰生活、学习、训练、获奖等珍藏老照片，许海峰口述历史，回顾成为
奥运会冠军的难忘经历。
适合广大读者阅读。
由金城出版社出版。
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